

unbekannt, außerdem sind sie in der verschiedensten Weise miteinander kombiniert. Im Experiment kann jede Gewebsreaktion in dieser vierfachen Hinsicht determiniert werden. Freilich ist nicht zu vergessen, daß noch eine weitere Determinante besteht, die individuelle Konstitution des Versuchstieres, welche auch im Experiment mehr oder weniger eine Unbekannte bleibt. — So könnte die Methode Guddens, das Experiment am unentwickelten Tier, bei weiterem Ausbau dazu dienen, Aufschlüsse zu geben über ein noch sehr dunkles Gebiet der Histopathologie.

Berichtigung

zu Beitrag „Recktenwald, Über einen familiären fortschreitenden Muskelschwund in Verbindung mit schizophrener Verblödung“ auf S. 203—214 dieses Bandes.

Auf S. 211, Zeile 23 von oben muß es statt
„Kreis der Kraepelinschen periodischen Form“
heißen
„Kraepelinschen periodischen Formenkreis“.